
École publique Jean Touron à Orléat 

Conseil d’école du 2ème trimestre 2023-2024 

                                             Jeudi 28 mars 2024 à 17h30 

Étaient présents      
Mme DESSIMOND et Mr DAUDUIT : conseillers municipaux chargés des affaires scolaires 
M/Mme BARREMAECKER, FLOURET, EVE, ROCHE, BRIVARY, MOREL, SAUZEDDE, représentants.es élus.es 
des parents d’élèves 
Mr/Mmes CHAMBON, COURTY, COUDERT, DUBOURGNOUX, GOLFIER, JOANNET, KEIRLE, MAZELIER, 

ROZIER, SOUBIRANT, enseignant es    
Mmes PIREYRE et GIRAUDEAU : atsems et intervenantes à la cantine 

Mme GERARD : DDEN 
Mmes BOULIL : responsable de l’accueil périscolaire UFCV 
 

 
Étaient excusés : 

Mr COLONEL Gilles : Inspecteur de l’Éducation Nationale, 
Mme BRUSSAT : maire de la commune,  
Mmes FAURE, THORRE et Mr MOUTON enseignantes 
M/Mmes BOURSIER, CHESNEL, DEBRAY, FARRO ORREGO, GOUTERON, GRAS, LAURENT, MENGLIER, 

MINA, ROCHEFOLLE, ROLLAND, VITALIS : représentants.es élus.es des parents d’élèves  
Mme CHALABREYSSE: représentante de la restauration scolaire 

Mme FAYET DAUDUIT : représentante de l’amicale laïque 

 

1) Effectifs 

 

 Effectifs actuels 

250 élèves sont inscrits à l’école d’Orléat depuis la rentrée. Nous n’avons eu aucun départ ni aucune arrivée 

depuis le début de l’année. 

Voici les effectifs actuels par niveau : 33PS-24MS-37GS-29CP-34CE1-36CE2-29CM1-28CM2 (depuis ce 

conseil, nous avons appris le départ d’une élève de PS et l’arrivée de deux élèves en CP et CM1 au 

29/04/24) 

La présence des 4 atsems à temps plein sur nos classes de maternelle est un vrai soutien et les enseignantes 

remercient la municipalité pour cela (NB : suite à ce conseil, et pour des raisons de restrictions budgétaires, 

la municipalité a décidé de supprimer un poste d’atsem les après-midis à partir du 3/04.) 

Mme Marie-Pierre Guyon (classe de PS-GS) a demandé un changement d’affectation pour des raisons 

personnelles. C’est Nina Coudert qui assurera son remplacement jusqu’à la fin de l’année scolaire. 

 

 Prévisions d’effectifs pour la rentrée 2024 

Les inscriptions auront lieu en mairie du 15 avril au 13 mai. Une visite de l’école sera organisée pour les 

nouveaux élèves. Deux dates seront proposées au choix : le 4/06 ou le 7/06. 

La venue des enfants de la crèche sera également organisée. 

Prévisions d’effectifs pour la rentrée prochaine : 28PS-32MS-25GS (deux entrées) - 39CP (une entrée et un 

passage anticipé) -30CE1-34CE2-36CM1-30CM2 

Effectif total attendu : 254 élèves. 

Malgré une forte mobilisation des parents, notre école n’a pas bénéficié d’un poste supplémentaire pour une 

ouverture de classe pour la rentrée 2024. Néanmoins, le DASEN réexaminera les effectifs suite aux 

inscriptions des PS. La répartition retenue sera communiquée lors du prochain conseil d’école. 

 

2) Activités scolaires 

 

 Évaluations Nationales et LSU 

Les évaluations nationales pour les classes de CP ont eu lieu en janvier et se sont bien déroulées (tous les 

parents qui le souhaitaient ont été reçus en janvier). 

 Les LSU (livret scolaire unique) ont été renseignés pour tous les élèves d’élémentaire début février. 

Les livrets scolaires sont renseignés deux fois par an : début février et fin juin. Ils sont désormais 

consultables en ligne via le portail educonnect (plus d’impression papier). 



 

Le décret n°2024-228 du 16/03/2024 vient modifier la réglementation concernant les décisions de passage. A 

titre exceptionnel, et une seule fois durant toute la scolarité primaire des élèves, un redoublement ou un 

raccourcissement de la scolarité peut être décidé par le conseil des maîtres. La décision de passage prise en 

conseil des maîtres sera transmise aux représentants légaux de l’élève le 6/05 (plus de proposition de 

passage après avis de l’Inspecteur de l’Education Nationale). Les familles disposeront d’un délai de quinze 

jours pour déposer un recours auprès de la commission départementale. La commission départementale se 

réunira le 12/06/2024 à la DSDEN du Puy de Dôme. 

Pour les élèves en situation de handicap, la décision de redoublement ou de raccourcissement est prise après 

avis de l’inspecteur de l’Education Nationale. 

 

 Évaluation d’école 

Notre école a été évaluée le 14 décembre 2023.  

L’équipe d’évaluateurs externes était composée de trois personnes : Corinne SANCIER-RICHARD, 

Inspectrice de l’éducation nationale, Puy de Dôme Brigitte CLAVEL, Conseillère Pédagogique, Puy de 

Dôme Lionel BRENEUR, Principal, Puy de Dôme 

La directrice remercie les élèves et les parents qui ont participé à cette évaluation et la municipalité qui a 

offert le repas aux trois évaluateurs.  

Les évaluateurs ont fait preuve de beaucoup de bienveillance et la journée s’est bien déroulée. 

Le rapport d’évaluation est présenté au conseil d’école (document annexe), il est également sur le site de 

l’école. 

Ce rapport servira de support au futur projet d’école pour orienter les axes de travail sur les prochaines 

années (2024-2027). 

 

 Programme Phare 

Les questionnaires du mois de novembre ont été distribué aux élèves le 9/11. Ces questionnaires, anonymes, 

n’ont pas permis d’identifier des situations de harcèlement avérées dans notre école. Néanmoins, toute 

l’équipe pédagogique reste vigilante sur ce point et invite parents et élèves à la plus grande vigilance. 

Ces questionnaires seront proposés chaque année aux élèves. 

La circulaire du 02/02/2024 fait de la lutte contre le harcèlement une priorité absolue. Les objectifs sont : 

100% prévention, 100% détection, 100% solutions. 

 

Dans le cadre du plan de 10h/an de sensibilisation au harcèlement scolaire, les élèves à partir du CE2 

bénéficieront de l’intervention d’étudiantes les 27 et 30/05 (2h/classe).  



 Sorties et activités pédagogiques 

 

Projets communs : 

 

- Musique : Valérie Dabert (intervenante musique) prend chaque classe 30 minutes à partir du 

CP le mardi. 

- À l’occasion du 100ème jour de classe, les élèves pourront venir déguisés à l’école le vendredi 

12 avril  

- Le cross élémentaire sera organisé en interne cette année (sans la présence des parents) 

- Fête de la musique : le groupe des Chasse-Marée (groupe de musique bretonne et celtique) 

viendra à l’école bénévolement jeudi 20/06 pour partager un moment musical avec tous les 

élèves sur le temps scolaire 

- La kermesse de l’école aura lieu le 28/06 

- Les enseignants, en lien avec la municipalité, sont en train de monter un projet NEFLE 

« Notre école faisons-là ensemble » pour demander des tablettes et des robots bluebot afin de 

travailler les codages, la programmation et les sciences à l’école. Nous espérons que notre 

projet sera retenu. 

 

 

 



Classe Projets  

PS-MS (Aurélie Joannet) 

 

PS-GS (Virginie 

Dubourgnoux et Nina 

Coudert) 

 

 

MS-GS (Florence Chambon) 

Festival du Court Métrage :  le 05/02 les élèves ont assisté à une 

projection au cinéma Le Monaco à Thiers. Coût pour 105 élèves : 

315€ pour les entrées (financées par l’amicale laïque) et 489€ pour 

le transport (financé par la municipalité). 

Sorties à la médiathèque : le 2/05 pour les classes de Mmes 

Joannet/Coudert et le 11/04 pour la classe de Mme Chambon 

(transport financé par la communauté de communes) 

Une sortie finale est envisagée au parc animalier d’Ardes sur Couze 

le 4/07. Le coût pour 157 élèves est de : 2087€ pour les entrées et 

ateliers et 1845€ pour le transport soit 3932€ (25€/élève) 

Les Olympiades : organisé en interne 

GS-CP (Adeline Courty) Festival du Court Métrage :  le 05/02 les élèves ont assisté à une 

projection au cinéma La Monaco à Thiers. 

Sortie à la médiathèque : le 23/05 (transport financé par la 

communauté de communes) 

Livre élu : le thème est sur les jeux Olympiques, des activités sont 

proposées autour des albums et les élèves élisent leur livre préféré. 

Cette année, c’est la dernière édition du dispositif « Livre élu » 

Piscine du vendredi 15/02 au 2/05 : les CP se rendront à la piscine 

avec la classe de Mme Golfier et les CE2 de Mme Soubirant. Un 

décloisonnement sera organisé entre Mme Courty et Mme Soubirant 

pour cette activité (4 séances avec Mme Courty et 4 séances avec 

Mme Soubirant). 

Coût du transport (1552€ pris en charge par la municipalité) 

Coût des entrées (2€/enfant présent et /séance soit environ 1584€) 

Cycle Rugby : un cycle de 3 séances de rugby aura lieu les 24/05, 

31/05 et 7/06 avec l’intervention bénévole du rugby de Thiers. 

Une sortie finale est prévue au parc animalier d’Ardes sur Couze le 

04/07 

 

CP-CE1 (Mme Golfier) Festival du Court Métrage :  le 09/02 les élèves ont assisté à une 

projection au cinéma Le Monaco à Thiers. Coût pour 90 élèves : 

315€ pour les entrées (financées par l’amicale laïque) et 326€ pour 

le transport (financé par la municipalité). 

Sortie à la médiathèque : le 23/05 (transport financé par la 

communauté de communes) 

Livre élu/ Les Incorruptibles : même principe que le livre élu mais 

il n’y a pas de thème. Il y a un vote final. 

Correspondances avec des écoles : Mme Golfier remercie la 

municipalité pour le financement des timbres. La classe reçoit un 

courrier par département et écrit à son tour une carte postale. 

Piscine du vendredi 15/02 au 2/05 : les CP se rendront à la piscine 

avec la classe de Mme Courty et les CE2 de Mme Soubirant.  

Cycle Rugby : un cycle de 3 séances de rugby aura lieu les 24/05, 

31/05 et 7/06 avec l’intervention bénévole du rugby de Thiers. 

Une sortie finale est prévue au parc animalier d’Ardes sur Couze 

CE1 (Séverine Keirle) 

 

 

Festival du Court Métrage :  le 09/02 les élèves ont assisté à une 

projection au cinéma La Monaco à Thiers. 

Sortie à la médiathèque : le 04/06 (transport financé par la 

communauté de communes) 

Les Incorruptibles  

Piscine du vendredi 15/02 au 2/05 

Cycle Rugby : un cycle de 3 séances de rugby aura lieu les 24/05, 

31/05 et 7/06 avec l’intervention bénévole du rugby de Thiers. 



Une sortie finale est prévue au parc animalier d’Ardes sur Couze  

CE2 (Adeline Thorre et 

Nicolas Rozier) 

Festival du Court Métrage :  le 09/02 les élèves ont assisté à une 

projection au cinéma La Monaco à Thiers. 

Sortie à la médiathèque : le 04/06 (transport financé par la 

communauté de communes) 

Premiers secours : à voir avec les sapeurs-pompiers 

Piscine du vendredi 15/02 au 2/05  

Cycle Rugby : un cycle de 3 séances de rugby aura lieu les 24/05, 

31/05 et 7/06 avec l’intervention bénévole du rugby de Thiers. 

Initiation Ping Pong : le ping-pong club de Pont Astier offre une 

heure d’initiation au ping pong aux élèves à partir du CE2. Cette 

initiation devrait se dérouler sur la journée du 3/06  

Une sortie finale à l’accrobranche de Lezoux (environ 15€/élève) 

CE2-CM1 (Nathalie 

Soubirant et Nicolas Rozier) 

Festival du Court Métrage :  le 09/02 les élèves ont assisté à une 

projection au cinéma La Monaco à Thiers. 

Sortie à la médiathèque : le 09/04 (transport financé par la 

communauté de communes) 

Piscine du vendredi 15/02 au 2/05 pour les CE2 

Cycle Rugby : un cycle de 3 séances de rugby aura lieu les 24/05, 

31/05 et 7/06 avec l’intervention bénévole du rugby de Thiers. 

Initiation Ping Pong : 3/06 

CM1 : projet sécurité routière, cycle VTT, intervention d’une 

éducatrice du SESSAD sensibilisation au handicap (autisme) 

(07/03) 

Une sortie finale à l’accrobranche de Lezoux 

CM1-CM2 (Juliette Faure et 

Nicolas Rozier) 

Sortie à la médiathèque : 05/03 pour Mr Mouton et 09/04 pour 

Mme Faure 

Cycle Rugby : un cycle de 3 séances de rugby aura lieu les 24/05, 

31/05 et 7/06 avec l’intervention bénévole du rugby de Thiers. 

Initiation Ping Pong : 3/06 

Sécurité routière à vélo : Mr Fogarolo interviendra les 16 et 17/05 

pour les classes de CM1 et CM2 dans le cadre de l’éducation à la 

sécurité routière.  

« Savoir rouler » : un cycle vélo est prévu en mai/juin avec pour 

objectif de faire une sortie vélo sur la journée et de se rendre à 

l’accrobranche de Lezoux.  

L’équipe enseignante remercie les parents qui ont passé l’agrément. 

Premiers secours : intervention Mr Mazelier (pour tous les CM1-

CM2 dans le cadre « apprendre à porter secours ». Merci à Vincent 

Rabette (sapeurs-pompiers de Lezoux) qui nous prête les 

mannequins 

Handicap : une éducatrice est intervenue le 7/03 auprès des élèves 

de CM1-CM2 pour les sensibiliser au handicap  

Concours National de calcul mental (classe Mrs Mazelier/Mouton) : 

les élèves sont arrivés 6ème au plan national 

Une sortie finale à l’accrobranche de Lezoux le 02/07 (en vélo). 

15€/élève 

CM1-CM2 (Romain Mouton 

et Vincent Mazelier) 





 Conseil école-collège 

La journée « portes ouvertes » a eu lieu le 24 mars pour les familles et les futurs élèves de 6ème.  

Le conseil école-collège a eu lieu le 19/03. 

Une visite du collège de Lezoux aura lieu le jeudi 23/05. Cette journée sera organisée autour d’épreuves 

sportives le matin, repas au self puis visite du CDI. Tous les élèves de CM2 seront pris en charge par Mr 

Mazelier pour cette journée. Mme Faure restera à l’école avec les CM1. 



 

3) Mairie 

 

 Budget, travaux et achats 

Le budget devrait être reconduit à l’identique pour l’année scolaire 2024. Il sera voté le 08/04 et présenté 

lors du prochain conseil d’école. Il devrait être de 9125€ pour l’achat du matériel scolaire (36.50€/enfant) et 

3977€ pour le financement du transport scolaire (2000 € pour les sorties diverses, 425 € pour la médiathèque 

et 1552 € pour les sorties piscine). 

 

Certaines tables sont trop hautes (classe Mme Joannet et Mme Dubourgnoux) en maternelle. Il faudrait voir 

pour les remplacer. 

 

Un nouvel arbre a été planté aux abords du parking côté maternelle le 9/03/24 en l’honneur des enfants nés 

en 2023. 

 

Les Travaux prévus : 

- Aménagement du placard de rangement coté primaire 

- Aménagement de la salle des ATSEM 

- Les travaux de rénovation énergétique sur le bâtiment de la maternelle de l’école débuteront au cours du 

premier trimestre de la rentrée prochaine. 

- Coté primaire, la portion de route entre la route départementale et le parking va être refaite. 

 



 Plan particulier de mise en sûreté 

Un nouvel exercice de mise à l’abri des élèves a eu lieu le 8/02. Les consignes permettaient de poursuivre 

les activités en intérieur. 

La directrice demande s’il serait possible d’avoir un système d’alarme pour les alertes confinement. 

Nous sommes toujours en vigilance attentat urgence. 

 

4) Questions diverses 

 

 Amicale laïque 

La directrice remercie vivement l’amicale laïque pour son soutien financier.  

Le Père Noël de l’amicale a financé l’achat de jeux pédagogiques et jeux pour la cour pour une valeur de 

1980€ et un spectacle de Noël pour tous les élèves (750€).  

L’amicale a également financé l’initiation judo pour tous les élèves dès le CP (1176€) 

L’amicale prend également en charge les entrées à la piscine (estimées à 1584€) 

L’amicale devrait cette année encore nous aider à financer le transport pour les sorties de fin d’année. En 

effet, les prix sont très élevés et, sans ce coup de pouce supplémentaire, nous ne pourrions pas financer ces 

sorties.  

L’amicale ne pourrait rien faire sans la participation des parents et des enseignants. Nous remercions tous les 

parents qui participent aux manifestations. 

 

 AGAE 

A ce jour, l’AGAE présente un solde positif de 8193.51€.  

La vente des photos de classe a permis de dégager un bénéfice de 2201.70€ 

L’AGAE permet de financer les petits achats (réalisation de gâteaux à l’école, objets de Noël, fête des 

parents, …). 

 

 visite médicale 

L'infirmière scolaire viendra à l’école pour la visite médicale des enfants nés en 2017 les 26/03 ; 30/04 et 

03/05. 
 

 

 



 questions de parents 

Question des parents Réponse 

Pour être aligné avec les 

horaires du centre aéré et 

répondre aux besoins de 

certains parents serait-il 

possible d’ouvrir la garderie à 

7h15 ? 

La mairie ne souhaite pas aligner les horaires du périscolaire du matin 

avec celui du centre de loisirs. Il n’y a pas le personnel pour assurer 

l’ouverture à 7h15. 

Est-il possible d’installer des 

poubelles sur le parking ? 

Des poubelles seront installées sur les parkings de l’école, une 

commande mutualisée avec la communauté de communes est en cours. 

De nombreux parents ont déjà 

éraflé leurs voitures à l’entrée 

du parking côté maternelle 

avec les balises. Qu’en est-il 

de la demande d’élargissement 

de l’entrée et du virage et du 

devenir des balises ? 

 

 Il n’y aura pas d’élargissement de la route à l’entrée du parking 

maternelle, des poteaux en bois sont envisagés à la place des balises. 

Peut-on connaitre les 

producteurs qui fournissent la 

cantine ? 

Le restaurant scolaire est soumis à la loi Egalim. 

La part de produits Bio est passée de 16% l’an passé à 21% cette année, 

la part des produits AOP, AOC, IGP… est de 15 %, la part des produits à 

ancrage territorial est passé de 11% à 21% cette année. La totalité de 

produits durables est passée de 40% à 57%. 

100% des œufs sont coquilles et issus de la filière BIO ou plein air. 

Les pâtes : coquillettes, penne, macaroni et semoule sont 100% Bio. 

Les Viandes fraiches proviennent d’Auvergne Viande à Riom. 

La volaille fraiche est 100% française et local Sedivol à Issertaux ou 

bien Morceau à Ennezat. 

Les Yaourts Locaux et la Fourme d&#39;Ambert proviennent de la 

Ferme Rodary ( à Ambert). 

Tous les poissons frais sont d’origine MSC et proviennent d’un 

fournisseur local « Le poisson Livreur ». 

Les légumes frais de saisons proviennent de Limagne Légumes à 

Maringues. 

Beaucoup d’enfants sortent de 

la garderie en se plaignant 

d’avoir faim. Comment sont 

gérés les goûters de l’UFCV ? 

Est-il possible d’améliorer le 

goûter : plus en quantité, ajout 

d’un fruit ou d’un laitage ? 

Demander aux parents de 

préciser les jours de présence à 

la garderie du soir faciliterait 

peut-être la gestion des 

quantités à prévoir. 

Réponse de l’UFCV : 

Une inscription en ligne est en cours de réflexion à l’accueil périscolaire 

du matin et du soir, ce qui permettrait de connaître le nombre exact 

d’enfants accueillis et de prévoir les quantités. 

Un menu GOUTER va être établi ce qui permettra de mieux répartir les 

achats. 

  

 

Le conseil d’école, ayant épuisé l’ordre du jour, se quitte à 19h. 


